
LE Comité internationalolympique (CIO) a vive-ment appelé lundi Tokyo àfaire preuve d'un "engage-ment sans faille" pour laréussite des Jeux d'été2020, alors que des dépas-sements de coûts minentl'organisation du plus im-portant des rendez-voussportifs internationaux."Organiser des jeux Olym-piques est un processus in-tense qui nécessite de lacréativité, de la disciplineet une collaboration entrede multiples personnes etparties prenantes", a dé-claré le président du CIOThomas Bach dans un mes-sage vidéo diffusé lors d'undebriefing des jeux de Rio,organisé dans la capitalejaponaise. "Par dessus toutcela exige un engagementsans faille", a-t-il ajouté.Ces trois jours consacrés àun retour sur le déroule-ment des jeux de Rio l'étédernier ont rassemblé dehauts responsables du CIO,des organisateurs des jeuxOlympiques de Rio et deTokyo, ainsi que des repré-sentants des villes qui ac-
cueilleront les prochainsJeux d'hiver, Pyeongchangen Corée du Sud pour 2018et Pékin pour 2022. Parmi

les personnalités pré-sentes figuraient la nou-velle gouverneure deTokyo, Yuriko Koike, et le

maire de Rio de Janeiro,Eduardo Paes.Mme Koike, élue fin juillet,s'est engagée dans une ba-taille de réduction descoûts des JO-2020. A l'oc-casion de la réunion deTokyo, elle a dit vouloir ap-prendre du Brésil, où unepartie des matériauxd'équipements olympiquesont été recyclés pourconstruire une école. "Ensuivant l'exemple des ef-forts menés par Rio ainsique la longue expérience,la sagesse et les connais-sances du CIO, nous vou-lons introduire l'esprit+quel gâchis!+ dans l'orga-nisation des Jeux", a dé-claré Mme Koike dans uneallusion à la prise deconscience des gaspillages.Tokyo cherche les moyensd'économiser sur plusieursfronts après avoir constatéque les coûts pourraientatteindre quelque 28 mil-liards d'euros, quatre foisplus que l'estimation ini-tiale et presque le triple dela somme consacrée auxJeux de Londres en 2012.Mme Koike et M. Bach ontdécidé le mois dernier deconstituer un groupe detravail afin de tenter decontrôler les coûts.
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TaekwondoLe président de la Fédération gabonaise de taekwondo(FGTKD), Augustin Mouinga Ondeme (CN, 4e dan kukki-won), demande aux présidents de ligue, aux responsablesd'associations et de clubs de prendre toutes les disposi-tions pour faire parvenir à la FGTKD, toutes les informa-tions relatives à leur structure et leurs membres. Pourchaque membre et pour les adultes, prévoir une photo-graphie de pièce d'identité. Des informations complé-mentaires sont disponibles à la FGTKD.Cette démarche obéit à la décision de la Fédération mon-diale de taekwondo (WTF) d'établir un fichier uniquepour tous les pratiquants de taekwondo dans le monde,par leur enregistrement obligatoire sur le système GMS(Global membership system) et l'obtention d'une licenceinternationale.Date limite : le 21 décembre 2016. Contact : le secrétairegénéral, Guy-Mexan Maganga Nziengui (CN 3e dan kukki-won). Tel : 02 22 84 41/ 06 61 96 31. E-mail : fe-gabtk@yahoo.fr.
Handball* L'assemblée générale élective de la Fédération gabo-naise de handball (Fégahand) du samedi 10 décembre à10 h 00 est reportée au samedi 17 décembre 2016, à lamême heure, au siège fédéral.
Conditions d'éligibilité: - Être de nationalité gabonaise jouissant de ses droits ci-viques,- Être majeur et avoir moins de 70 ans,- Être licencié à la Fégahand pour la saison sportive 2016,- Présenter un plan d'actions pour le développement duhandball au Gabon,- Verser un caution de 500 000 F Cfa.* Initialement prévue ce mercredi 30 novembre 2016,l'assemblée générale ordinaire et élective de la Ligue dehandball de l'Estuaire se déroulera finalement, le samedi10 décembre 2016 à 9h 30 au siège de la Fégahand, àAkébé-ville.

Bon à savoir

UN avion transportant 81personnes, dont l'équipebrésilienne de footballChapecoense, s'est écraséen Colombie, une catas-trophe qui a fait 75 mortsainsi que six survivants, etdéclenché un deuil natio-nal au Brésil. Le présidentbrésilien Michel Temer adécrété trois jours de deuilaprès l'accident lundi soirde l'appareil, un British Ae-rospace 146 de la compa-gnie bolivienne Lamia quitransportait 72 passagerset neuf membres d'équi-page.Parti du Brésil, l'appareilavait fait une escale tech-nique en Bolivie avant demettre le cap sur la Colom-bie. Il s'est écrasé dans lazone montagneuse d'ElGordo, à 3.300m d'altitude,sur la commune de LaUnion, à environ 50 km deMedellin, deuxième ville deColombie située dans lenord-ouest du pays. "Unetragédie qui nous en-deuille. Nous déploronsl'accident d'avion quitransportait #Chape-coense", a déclaré le chef

de l'Etat colombien, JuanManuel Santos, via Twitter.Il a ensuite précisé dansune allocution téléviséeavoir appelé M. Temerpour présenter ses "condo-léances au peuple brésilienet offrir toute notre coopé-ration dans ces momentsdifficiles".L'Unité nationale de ges-tion des risques et désas-tres (UNGRD) avait dansun premier bilan fait étatde "la mort de 76 per-sonnes" et "cinq blessés".Puis un footballeur, Neto,et un technicien de la com-pagnie ont été retrouvés envie, tandis qu'un autrejoueur, Marcos Danilo Pa-dilha, décédait de ses bles-sures "pendant sontransfert", a précisé à l'AFPl'Aviation civile.
- Mauvais temps et
"pannes électriques" -Les survivants sont lesfootballeurs Helio HermitoZampier Neto, Alan Lu-ciano Ruschel et JacksonRagnar Follman; une hô-tesse Ximena Suarez et untechnicien Erwin Tumiri;ainsi qu'un journaliste Ra-fael Hensel, selon la mêmesource, indiquant qu'ilsavaient été transférés dansdes hôpitaux proches.L'UNGRD a précisé qu'unnouveau bilan des morts

Crash aérien en Colombie avec des footballeurs, 
deuil national au Brésil

Football

AFP
La Unión/Colombie

Yuriko Koike, la nouvelle gouverneure de Tokyo, ré-
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Drapeaux en berne après l'accident d'avion de l'équipe brésilienne de football
Chapecoense.
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"ne sera communiqué quelorsque les recherches etles secours seront termi-nés".M. Santos a affirmé que"l'enquête sur les circons-tances exactes et les possi-bles causes de cettetragédie avance". L'Avia-tion civile avait auparavantindiqué qu'un messaged'urgence pour "pannesélectriques" avait été émisde l'appareil et que "l'acci-dent a été enregistré à22H34" (03H34 GMTmardi).L'accident est survenu cinqminutes avant l'atterris-

sage sur l'aéroport JoséMaria Cordova de Rione-gro, qui dessert Medellin.Selon les autorités, lesconditions météorolo-giques étaient mauvaises,en raison de fortes pluiesdans une "zone d'accès trèsdifficile". Les secours ontmême dû être suspendusdans la nuit et n'ont reprisqu'au petit matin.Cet appareil de Lamia,compagnie spécialiséedans les vols charters, enparticulier d'équipes spor-tives, avait décollé de SaoPaulo, au Brésil, et fait uneescale technique à Santa

Cruz de la Sierra, en Boli-vie, avant de redécollerpour Rionegro. L'UNGRD amis en place une cellule decrise et déployé 150 per-sonnes pour les opérationsde recherche, les secou-ristes devant marcher plusd'une demi-heure à piedpour arriver sur le site.
- Tragédie pour le monde
du foot - Le vice-présidentde Chapecoense, IvanTozzo, a réagi sur la chainebrésilienne SportTV, dé-plorant une "tragédie". Sesjoueurs se rendaient à Me-dellin pour y affronter l'At-letico Nacional dans lematch aller de la finale dela Copa Sudamericana,grande compétition declubs d'Amérique latine. Ledirecteur de l'Aviation ci-

vile, Alfredo Bocanegra, aprécisé que parmi les pas-sagers se trouvaient "22footballeurs, 28 accompa-gnants et membres del'équipe technique, 22journalistes".La fédération Conmebol aannoncé que la finale avaitété suspendue, et lecongrès de l'organisme dufootball sud-américainprévu ce mercredi à Mon-tevideo reporté, selon uncommuniqué précisantque le président de laConmebol, Alejandro Do-minguez, se rendait surplace. Les plus grandsclubs de football, tels leReal Madrid, le FC Barce-lone ou Manchester Unitedont transmis "leurs pen-sées" pour les victimes dela catastrophe. Le prési-dent de la Fifa, Gianni In-fantino, a évoqué "un jourtrès triste pour le football".Juan Carlos de la Cuesta,président de l'Atletico Na-cional a déploré une "sigrande tragédie" et ex-primé, sur radio Caracol, sa"solidarité pour soutenir leclub Chapecoense et les fa-milles".Le modeste club Chape-coense avait surpris lefootball latino-américainen arrivant en finale de laSudamericana pour la pre-mière fois de son histoire,après avoir éliminé endemi-finale la puissanteéquipe argentine de SanLorenzo.


